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香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）當地時間7日上午9時30分，蔡

英文抵達美國休斯敦。外電引述特朗普政權交接團隊發言人傑西卡·迪托

稱，蔡英文過境期間，不論是特朗普本人或是政權交接團隊成員，都不會

與蔡英文會面。專家指出，蔡英文企圖通過過境美國做文章，在「一個中

國」原則上有所突破的小伎倆將難以得逞，而美國政府既定的「一個中

國」政策也由不得特朗普個人在正式上台後隨心所欲，否則會導致中美關

係嚴重後退，帶來方方面面的影響。

特朗普團隊：不與蔡會面
美「一中」政策不容改變 專家：蔡小伎倆難得逞
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據悉，蔡英文此行將「出訪」洪都拉
斯、尼加拉瓜、危地馬拉和薩爾瓦多

等中美洲四個所謂「邦交國」，去程過境
停留美國休斯敦，回程過境三藩市。
特朗普政權交接團隊發言人迪托在一份
電子郵件中表示，蔡英文過境期間，不論
是特朗普本人或是政權交接團隊成員，都
不會與蔡英文會面。此前，特朗普曾在一
次受訪中表示自己不清楚蔡英文將過境美
國一事，並稱「在1月20日以前不會與任
何人會面，因為就外交禮儀而言有點不合
適，但再說吧！」
去年12月 2日特朗普與蔡英文一通電
話，隨即引起中國政府強烈抗議，大陸軍
機軍艦繞台，兩岸關係緊張，美媒也批評
特朗普犯了「菜鳥級的錯誤」。日前，中
國外交部也多次呼籲美國不要允許蔡英文

過境，「不要向『台獨』勢力發出任何錯
誤信號」。

蔡過境美國 妄想搞小動作
清華大學台灣研究院常務副院長殷存毅

教授向本報指出，蔡英文「出訪」為數不
多的幾個所謂「邦交國」屬於常規動作，
多年來，台灣不管是誰當選，無論是之前
的陳水扁還是馬英九，都會到所謂「邦交
國」走一走，蔡英文此次想在過境美國時
做文章，有所突破，但相信結果未必會如
其所願。
殷存毅表示，美國政府30多年來一直奉
行「一個中國」政策，特朗普在未正式就
任前意圖挑戰「一個中國」政策的真正目
的，實際上是「醉翁之意不在酒」。他認
為，特朗普在沒有正式入主白宮前即興說

幾句話，耍一點個人脾氣是可能的，但他
真正上台正式當家後，美國政府既定的
「一個中國」政策就由不得他個人隨心所
欲，否則會導致中美關係嚴重後退，帶來
方方面面的影響。此外，美國的制度也不
會任由特朗普一個人胡來的，再加上中國
的抗議，相信特朗普會慎重一些。

美勢打「台灣牌」華毋須隨美起舞
不過，值得注意的是，台灣綠營媒體
《自由時報》昨日報道稱，蔡英文抵達休
斯敦，美國在台協會（AIT）主席莫健親
自到機場接機，蔡英文在過境停留期間除
參觀當地美術館及癌症醫學中心，出席僑

宴活動外，還將與特朗普團隊人士進行午
餐會。
殷存毅亦認為，不排除有特朗普團隊
成員會私下與蔡英文吃飯等，但相信不
會有正式的、官方的活動。美國在台灣
問題上玩兩面派手法由來已久。未來美
國不會停止打「台灣牌」，尤其是如果
要在貿易領域與中國進行對抗的話，特
朗普可能會借台灣問題搞一些小動作。
對此，中國也沒必要過於神經緊張，跟
着美國起舞。他強調，特朗普要改變
「一個中國」政策並不容易，這不取決
於其個人的偏好，而是關係到中美兩國
的切身利益的問題。

香港文匯報訊 據中央社報道，中國國民
黨首席副主席詹啟賢7日透過聲明請辭。國
民黨主席洪秀柱7日晚間透過新聞稿表示，
會全力慰留，希望詹啟賢一起為黨打拚。
洪秀柱去年當選黨主席後，6月請來詹啟

賢出任首席副主席。當時詹啟賢表示，是為
了讓台灣有健全、多元、包容的政黨。「不
當黨產條例」通過後，國民黨黨產面臨被
「黨產會」清算的危機，詹啟賢受命擔任黨
產小組召集人，與「黨產會」溝通。

洪全力慰留 盼續為黨打拚

詹啟賢透過聲明表示，階段性任務已完
成，宣佈辭去首席副主席一職。洪秀柱透
過新聞稿對外表示，詹啟賢是黨內不可或

缺的重要幹部，一定會全力慰留，希望詹
啟賢能繼續留下來為黨的未來努力。
洪秀柱請詹啟賢多思考幾天再作決定，並

表示他自任職以來，全力輔佐黨務，為了黨
工的權益跟違法亂紀的「黨產會」斡旋。
國民黨政策會執行長蔡正元表示，他這段

時間與詹啟賢共事，學習很多，詹啟賢任事
積極、有為有守、勇於承擔責任，不管是黨
產問題、募款責任額、和平政綱、地方黨部
主委直選問題，詹啟賢一肩挑，令人敬佩。

國民黨首席副主席詹啟賢請辭

香港文匯報訊
據中央社報道，繼
國民黨主席洪秀
柱、副主席郝龍斌
陸續宣佈投入下屆
黨主席選舉後，前
台灣地區副領導人
吳敦義今日召開記
者會亦宣佈參選。
吳敦義曾表示，他
長期受國民黨栽
培，參選黨主席是
件很自然的事。
已經表態參選國民黨主席的郝龍斌昨日

表示，擔任黨主席後，不會尋求下一個位
子，包括2020年台灣「大選」；未來的
副主席應該是黨內多元代表，例如「立
院」黨團的總召等。
郝龍斌昨日還在臉書發文表示，政治人

物如果只把心思意念放在下一個位子，就
做不好現在的工作，大家都看到許多不好
的例子。黨主席要帶大家為「國民黨的生
存」打仗，而非帶大家幫「自己的下個位
子」打仗。

吳敦義參選國民黨主席

香港文匯報訊
據中央社報道 ，
「行政院不當黨產
處理委員會」發言
人施錦芳昨日說，
「黨產會」已於6
日行文給國民黨，
准許解凍1張面額
新台幣5,200萬元
的支票，給付去年
11、12月薪資，不足部分可從永豐銀賬
戶提領，但僅能提領不足額部分，非解凍
賬戶。
根據「黨產會」，「政黨及其附隨組織

不當取得財產處理條例」去年8月10日公
佈後，國民黨隔天就在永豐商業銀行臨櫃
提領新台幣5.2億元，換開面額5,200萬元
的台灣銀行支票10張，其中1張被兌現。
「黨產會」祭出行政命令凍結國民黨永豐
銀賬戶及剩餘9張支票。

「黨產會」准國民黨發薪

■吳敦義 資料圖片
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■■美警方出動警犬巡視蔡美警方出動警犬巡視蔡
英文下榻的飯店英文下榻的飯店。。中央社中央社

英戰爭博物館賤賣館藏捱批 草地滾球73小時 澳翁圖破紀錄

馬德里擬市中心禁私家車

20072007年年11月月99日日，，蘋果公司蘋果公司
創辦人喬布斯在三藩市的產品創辦人喬布斯在三藩市的產品
發佈會上發佈會上，，宣佈宣佈「「重新發明重新發明」」
電話電話。。1010年轉年轉眼間便過去眼間便過去，，
世間再無喬布斯世間再無喬布斯，，但他掀起但他掀起
的智能手機革命的智能手機革命，，卻繼續為卻繼續為
全球帶來翻天覆地的轉變全球帶來翻天覆地的轉變。。
外界亦期望蘋果能在外界亦期望蘋果能在iPhoneiPhone
面面世世1010周年的里程碑周年的里程碑，，為這為這
個產品帶來新創意個產品帶來新創意，，並推出全新產品並推出全新產品。。
iPhoneiPhone面世之初外界多不看好面世之初外界多不看好，，認為沒有觸控筆和實認為沒有觸控筆和實

體鍵盤的產品體鍵盤的產品，，將難以動搖當時手機市場王者的黑莓將難以動搖當時手機市場王者的黑莓，，
不過事實卻是黑莓被不過事實卻是黑莓被iPhoneiPhone打得永不翻身打得永不翻身。。
iPhoneiPhone開啟了隨身上網及流動應用程式開啟了隨身上網及流動應用程式(app)(app)的時代的時代，，
促使業界紛紛在手機加入觸屏等元素促使業界紛紛在手機加入觸屏等元素。。今天不少消費者今天不少消費者
習慣使用智能手機工作習慣使用智能手機工作、、社交社交、、玩遊戲玩遊戲，，足見智能手機足見智能手機
已滲入現代人生活的每一角落已滲入現代人生活的每一角落。。
蘋果去年全年手機銷量和盈利均下跌蘋果去年全年手機銷量和盈利均下跌，，反映市場已接反映市場已接

近飽和近飽和，，不過不過App StoreApp Store銷售仍然在元旦日錄得新高銷售仍然在元旦日錄得新高，，
顯示公司業務重心已經轉向顯示公司業務重心已經轉向appapp平台平台。。

■■法新社法新社//《《澳洲金融評論澳洲金融評論》》

英國帝國戰爭博物館
保存了大量一戰及二戰
的珍貴史料，但作為一
戰百周年紀念活動的中
心，館方卻被揭在過去4
年間，以低價賣出至少
6.7 萬件館藏，包括影
片、書本和期刊等，引
來社會批評。館方辯稱
只是售出重複資料，目的是善用公
帑。
已經售出的館藏包括2.7萬份影片
資料，書本、小冊子及期刊約4萬
冊，佔館藏量近3成。據報館方前年
10月起，透過拍賣行賣出總值約4萬
英鎊(約38萬港元)館藏，另一專門出

售圖書館多餘書籍的網站，亦在過
去4年一直協助博物館賣書。
有收藏家透露，曾以18和30英鎊

(約172和286港元)購得市值過千英鎊
的一戰軍事日記和官方戰史《佔領
萊茵蘭》的罕有複本。

■《星期日泰晤士報》

西班牙首都馬德里的市中心，未來可能全面禁止私家
車駛入。馬德里市長卡梅納去年11月曾揚言，在自己
2019年5月離任前，市中心格蘭大道將只容許單車、巴
士和的士通行，大道在聖誕前後曾實施禁車令，效果良
好，令卡梅納更有信心推動大計。
格蘭大道建於1910年，貫穿市中心，非常繁忙，要全

面禁止車輛駛入將面對很多阻滯，其中卡梅納的政敵、
右翼人民黨領袖阿吉雷便打算入稟法院。不過卡梅納
指，有商店表示假期間的禁車令，令生意增加了15%。
市政府表示，禁車令是為了應對馬德里日益嚴重的污

染問題，並順應全球設立行人專用區的趨勢。
■Business Insider網站

草地滾球看上輕鬆，但當持續地做
起來，卻同樣消耗體力。澳洲昆士蘭
73歲老翁巴威克從上周五起，開始挑
戰連續打草地滾球最長時間的世界紀
錄，目標是73小時，預計在當地時間
今日早上10時(香港時間今晨8時)結
束。不過，其實現時並不存在所謂的
草地滾球世界紀錄，巴威克只是錯把
一名滾球員的年齡當成時間，但他將
錯就錯，決心「滾」到底。
巴威克並非草地滾球專家，以往

最長的一局賽事也只是 8至 12 小
時。根據規定，巴威克每4小時只能
休息10分鐘，按摩過後便要繼續滾
球。他表示，其實只要25小時便可
創下紀錄，但他不會這樣做，因為

希望紀錄可以長年保持，同時令其
他人不用再費勁破紀錄。
他希望透過創下紀錄，為自己擔

任經理的草地滾球會招募新血，同
時讓年輕人不再以為滾球是老人的
玩意。 ■《衛報》/stuff.co.nz網站

中國人大時大節喜歡食龍蝦，

近年來自加拿大和美國的品種

愈來愈受歡迎，不過今個農曆

新年可能要有心理準備龍蝦加

價。事緣今年以來北美天氣惡

劣，漁民出海時間減少，導致

龍蝦捕獲量下降，加上中國需

求增長，目前美國龍蝦零售價

已升至每磅 13 美元(約 101 港

元)，較去年9月升近50%，預

料還會進一步上升。

中
國
需
求
大

北美龍蝦大漲價

iPhoneiPhone今面世今面世1010周年周年

■■英國帝國戰爭英國帝國戰爭
博物館本館博物館本館。。

網上圖片網上圖片

■■巴威克巴威克

■■緬因州是美國緬因州是美國
主要龍蝦產地主要龍蝦產地。。

美聯社美聯社

■■消費者的熱情消費者的熱情1010年來仍然不變年來仍然不變。。法新社法新社

■當年發表iPhone的喬
布斯已經作古。 法新社報報道指道指，，美國出口至中國的龍蝦美國出口至中國的龍蝦

數量已連續數量已連續33年高達年高達11,,200200萬萬
磅磅，，總值總值88,,500500萬美元萬美元((約約66..5959億港億港
元元))，，遠高於遠高於 20102010 年的不足年的不足 100100 萬萬
磅磅。。有市場分析師指有市場分析師指，，即使出口商即使出口商
很難取得貨源很難取得貨源，，還是急不及待盡可還是急不及待盡可
能將龍蝦送上船運到中國能將龍蝦送上船運到中國。。

天氣差產量減天氣差產量減
每年冬天每年冬天，，美國東北龍蝦產地的美國東北龍蝦產地的

產量一般會減少產量一般會減少，，相反加拿大東岸相反加拿大東岸
則較活躍則較活躍，，但今個冬季兩地的龍蝦但今個冬季兩地的龍蝦

產量都不足產量都不足，，部分原因是惡劣天氣部分原因是惡劣天氣
導致出海時間減少導致出海時間減少。。美國緬因州是美國緬因州是
主要龍蝦產地主要龍蝦產地，，去年捕獲去年捕獲11..4646億磅億磅
龍蝦龍蝦，，不過當地業界代表指不過當地業界代表指，，即使即使
供應充足供應充足，「，「但中國中產對龍蝦的但中國中產對龍蝦的
需求只會持續上升需求只會持續上升」。」。
與此同時與此同時，，美國國內對龍蝦的需求美國國內對龍蝦的需求

亦開始增加亦開始增加，，不少原本採用較廉價海不少原本採用較廉價海
鮮的餐廳鮮的餐廳，，近年亦開始在菜式中加入近年亦開始在菜式中加入
龍蝦龍蝦。。市場調查公司歐睿國際的數據市場調查公司歐睿國際的數據
指出指出，，美國的龍蝦食用量在過去美國的龍蝦食用量在過去1010年年
上升接近上升接近44成成。。 ■■美聯社美聯社//彭博通訊社彭博通訊社


